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为了留住“APEC蓝”，
行动起来！

■微论撷英

■新华时评 新华社记者 郑昕 谭畅 刘景洋

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站#
洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

家里没暖气 打算咋过冬
近日，晚报记者从市热力公

司了解到，今年27个新接入用户
将分三批陆续具备供热条件。通
了暖气，过冬自然舒服多了；未通
暖气，又该如何是好？对此，众网
友议论纷纷。

虽然早知自家所在的小区不
在这批新接入用户中，但@一页
西国还是把名单仔细看了好几
遍：都是“别人家的小区”！家里几
十年都没通暖气。@伊川城事儿
却很淡定：在洛阳，冬天没用上暖
气的人，很多，很多……

享受不了集中供热，咋办？
@新沟红旗十三股介绍自己的
取暖装备：白天用“电暖宝”，晚
上用电热毯。@湖南女子学院张
闻骥建筑工程师更青睐电暖器：
使用方便而且干净。@洛阳好备
T 打趣：还是住高层好，靠“太阳
能取暖”！@猫的嫁衣的话最显
土豪气质：空调开起来！晚上睡
觉都不关！

相比之下，@葳蕤暮夏雕刻
时光的“抗冻性”要比别人强一
点：小学穿保暖衣，初中穿毛衣，

高中穿棉袄，莫非家里本来就不
冷？老家在长江边上的@安徽无
为人王岳勇和赢博也说：以前对
暖气根本没有概念，而且家里没
有空调和炉子，都是添衣取暖。

不少人更关心供热价格。@喊
我黄三金发言：白天一家子都去上
班，晚上回来就睡觉，暖气都浪费
了。但@牙签玉轴可不这么认为：
家里没有暖气片，只能靠电取暖，
虽说也有人用节能炉，但都得多花
钱，并不比集中供热实惠多少。
@starloveleaf21 接过了话茬：所以
很多老人还是选择烧土暖气，费
用不高而且能持续供热。

说来说去，对集中供热，大家
很期盼！@478O22317 感慨“有暖
气的人都好有优越感”：老旧小区
供热改造需要住户签名达到90%，
而且每户缴纳的改造费用动辄上
万元，只好混一年是一年。@洛澜
雨则说：一些安置房小区在建设
时就没有铺设供热管道，改造又
不知道要等到什么时候了。@张
栩翔最后问道：没有暖气的冬天，
到底还有几个？ （王斌）

龙门 站ee
“‘APEC蓝’，请别走。”从会议还没

开始到会议结束，“APEC 蓝”始终被人
们念念不忘。这个根据北京APEC会议
期间连续出现蓝天而发明的词，被认为
专门形容“转瞬即逝的美好”，甚至成为
各经济体领导人之间交谈的话题之一。

网友对“蓝天永驻”的期盼显得情
真意切，而在“APEC蓝”的背后，是为了
保障APEC期间空气质量，华北采取的
一系列“史上最严”保障蓝天的措施。

“APEC 蓝”有力地证明，治霾并非
总要靠运气“等风来”，人为减排控制措
施是行之有效的，人为干预能够治污减
霾。然而，此次“APEC蓝”，毕竟是以北
京及周边地区采取限产、休假和停驶等
措施换来的，有的还是临时不得已。从
短期有效干预到长期彻底治愈，还有赖
于克服各种困难，建立长效机制，真正
让“APEC蓝”成为常态。

雾霾的成因是长期困扰人们的疑
团，天气因素、秸秆焚烧、钢铁等重污染

行业均曾被列为可疑对象，但都缺乏铁
打的依据。本次治理的效果立竿见影，
或许能够通过监测数据，提供给人们一
个清晰的解答，找到对症下药的“良方”。

环境污染涉及不合理的经济结构、传
统的生产方式以及不良的生活习惯等，需
要系统地解决。从发达国家的环境治理
历程看，没有立等见效的“特效药”。因
此，要实行最严格的环保制度，自觉推动
绿色发展、循环发展、低碳发展，实现经济
社会发展与生态环境保护的共赢。

减少工业污染、减少机动车尾气排
放、严控特大城市人口规模……这些已
经是老生常谈，为什么到了APEC会议
期间天就能蓝，而平时不能？这就要问
问，号称排放达标的企业是不是真达
标，号称24小时监管的部门是不是真监
管，号称不再单纯以GDP论英雄的人说
的是不是真心话……不停要蓝天的我
们，也该扪心自问——我们能不能真正
行动起来，哪怕是为了我们的孩子？

中国的房地产不会崩盘，这点是肯
定的。当前房地产进入了调整期，这个
调整期大概是两年。从长远来看，房地
产价格还是上涨的。

——经济学家成思危

人生其实就像芦苇一样，很脆弱，
但人有思想，人的伟大就在于有思想。
一个人的一生，不能为物质而活。

——中科院院士、南方科技大学原
校长朱清时


